MUI TIMEDIA



81 / SP

MM-1

PREVENCIÓN DE LA CEGUERA POR RETINOPATÍA DEL PREMATURO EN CÓRDOBA

AHUMADA L, VAN OOTHEGEM M, YANOVER M, AGRELO M, CASTELLANOS A, FERRI A, MAZAL J, BRESSAN A.

Maternidad e infancia. Ministerio de Salud de la Provincia de Córdoba. Córdoba. Argentina.

Introducción: la retinopatía del prematuro (ROP) es causa más importante de discapacidad visual severa en niños. Latinoamérica concentra el 2/3 de los ciegos por ROP. Un trabajo reciente, muestra a Argentina como el país con mayor porcentaje (60%) de niños con ROP en institutos rehabilitadores. En Córdoba, esta cifra es del 75%. Las diferencias observadas entre países desarrollados y de desarrollo intermedio como el nuestro se atribuyen a un inadecuado manejo de la oxigenoterapia. Objetivos: Prevenir la incidencia de ROP a través de talleres de capacitación y concientización sobre el uso de la oxigenoterapia en lactantes prematuros.

Metodología: se incluirán Maternidades de la provincia de Córdoba con servicios de Neonatología que atiendan prematuros con PN < 2000gr y oxigenoterapia. El taller de 4 hs. de duración, está dirigido a médicos y enfermeras que atienden neonatos con trastornos respiratorios. El taller se realiza en forma coordinada con la institución participante. Posteriormente, y a lo largo de 1 año, referentes designados supervisarán (a través de informes mensuales) el cumplimiento de las pautas, y la presentación de nuevos casos de ROP. Pieza de comunicación audiovisual: Se realizó un video con la participación de padres, niños y oftalmólogos que hablan sobre sus experiencias, consecuencias de la discapacidad visual en las familias y pautas para la prevención de la ROP. Duración: 10 minutos.

Resultados: Actualmente el proyecto está en curso, se realizó en forma completa en el hospital Materno Provincial, Misericordia y Materno Neonatal. En cada taller, los profesionales expresaron su conmoción y la necesidad de un cambio cultural en el manejo de la oxigenoterapia. Queda evaluar su impacto sobre la incidencia de ROP. Conclusión: una vez producido el parto prematuro la mejor manera de prevenir las consecuencias de la ROP es través de un manejo cuidadoso y estricto de la oxigenoterapia en prematuros con trastornos respiratorios. La discapacidad visual acompañará a estos niños por el resto de sus vidas. Es fundamental que el equipo de salud se sensibilice sobre las consecuencias futuras del tratamiento de estos niños en los primeros días de vida. El video, en el marco de este proyecto, ha resultado una excelente herramienta para sensibilizar a los profesionales sobre el manejo riguroso de la oxigenoterapia.



UNA MIRADA PROFESIONAL A LA FORMACIÓN DE REDES CON PROMOTORAS EN SALUD

REYNA S, BRIZUELA M, PÉREZ A.

Municipalidad y Provincia de Córdoba.

Introducción: Este documental pretende socializar una experiencia relatada por las protagonistas que trabajan teniendo como eje de los programas a la población y partiendo desde adentro de los problemas, desde ese territorio, poniendo en diálogo saberes vivos y diversos que abren canales de comunicación y cooperación.

Pensando en el otro, desde la casa del otro y los derechos silenciados.

Así se recrea una metodología participativa, formando redes y construyendo una nueva epidemiología comunitaria.

Objetivos: Mostrar la participación de mujeres líderes, que con su protagonismo va sosteniendo una manera diferente de hacer salud

Compartir una experiencia en Atención Primaria de Salud que se viene desarrollando desde los equipos de salud de la Municipalidad de Córdoba y Promotoras Comunitarias de Salud.

Duración: 20 minutos.



SP/82

MM-3

AL GRAN PUFBLO ARGENTINO SALUD

IOSA E, RIBETTI D.

Hospital Domingo Funes, Santa María de Punilla, Córdoba, Argentina.

Objetivos Generales: generar una discusión sobre el estado de las instituciones de salud pública en nuestro país.

Específicos: realizar un cortometraje documental sobre la situación particular del Hospital Provincial Domingo Funes.

Material y métodos: Se llevó a cabo una investigación que comprende un cortometraje documental de quince minutos de duración. Se utilizó una vídeo cámara formato S-VHS. Se solicitó autorización a la dirección del hospital y se incluyó una entrevista al director de la misma. A los pacientes internados y familiares se les preguntó sobre su pensamiento respecto al hospital público y se recolectaron imágenes del hospital. Posteriormente se procedió a la edición mediante programas multimedia y a su grabación en formato DVD.

Resultados: Se observó que dentro de la misma institución existen dos realidades contrapuestas. En un 50% se realiza una eficiente labor asistencial en una infraestructura edilicia adecuada. Tanto pacientes como familiares se muestran sumamente agradecidos por el servicio y el trato del personal. En el 50% restante, se refleja el saqueo organizado y el abandono sistemático de las instituciones de salud pública, que nuestro país ha sufrido en los últimos 30 años y que alcanzó su nivel más encumbrado en la década del 90.

Conclusión:

Los pacientes valoran el hospital público como única posibilidad de contención real ante su enfermedad y situación socioeconómica

Los funcionarios de turno, con el pretexto de refuncionalizar una institución que estaba funcionando en su totalidad, urdieron una maniobra que pareciera rayana con el robo premeditado; dejando un 50% del edificio sumido en el abandono más absurdo y librado al saqueo organizado de quienes (desde la lógica de la corrupción) han estado al frente de la gestión de nuestras instituciones de Salud Pública.

LA PROMOCIÓN Y LA PREVENCIÓN COMO HERRAMIENTAS PARA COMBATIR FL DENGUE

COMBINA V.

Escuela Manuel Belgrano. Universidad Nacional de Córdoba. Córdoba. Capital. República Argentina.

Objetivo: Establecer el impacto que provoca una estrategia de educación en la comunidad estudiantil que cursa el primer año de la escuela Manuel Belgrano, en el nivel de información, prevención y control del mosquito Aedes Aegypti, vector del Dengue.

Material y Método: Tipo de estudio fue observacional, descriptivo, analítico y de corte transversal con una etapa exploratoria donde se aplicó un PreTest a los alumnos que cursaban el 1er año de escolaridad con una edad promedio de 11 años de la Escuela Manuel Belgrano, luego se aplicó la Estrategia de enseñanza aprendizaje "La Historieta" apoyada por el lenguaje multimedia transcurrido 2 meses se tomo el PostTest con iguales características que el PreTest.

Resultados: Los datos fueron sometidos a estudio estadístico, se aplicaron estadística inferencial, la Prueba de la Hipótesis para determinar diferencias significativas, el Test de Chi cuadrado y la Regresión logística, se fijó un nivel de error igual al 5% con p < 0,05 se consideran significativos. De la comparación entre el Pre y PostTest, el preTest demostró desconocimiento de la enfermedad y permitió evaluar el estado de situación, el PostTest posibilitó medir el cambio estadísticamente significativo con el aumento de conocimientos sobre la enfermedad de Dengue en los alumnos.

Conclusión: El PreTest demostró desconocimiento parcial en los alumnos. La aplicación de la estrategia alternativa de enseñanza aprendizaje "la Historieta" facilitó la incorporación de conocimientos, participación, comunicación y difusión sobre la promoción y prevención del Dengue.

83 / SP